

C'est notre vision. Le Canada est un pays riche. Nos travailleurs et travailleuses sont parmi les mieux payés au monde. La compétitivité, c'est la capacité de ces travailleurs et travailleuses à perfectionner leurs compétences, à augmenter ces salaires et à créer des emplois encore plus rémunérateurs.

Dans ce genre d'économie, nous ne pouvons pas, nous ne devrions pas et nous n'irons pas concurrencer les autres pays avec des salaires peu élevés ou des normes peu élevées. La seule façon pour nous de leur faire concurrence, c'est de nous assurer que l'étiquette «Fabriqué au Canada» est synonyme, au Canada et dans le monde entier, de la plus haute qualité. Pour ce faire, nous avons besoin de nous concentrer constamment, continuellement, sur la qualité.

Il incombe à chaque organisme canadien de toujours se concentrer sur la qualité, mais le gouvernement peut assumer un rôle particulier pour soutenir cet effort. À cette fin, j'annonce aujourd'hui trois initiatives intégrées, par le biais desquelles le gouvernement oeuvrera de concert avec le secteur privé à l'édification d'un engagement plénier envers la qualité au Canada.

Premièrement, au nom de partenaires venant de différents secteurs de tout le Canada, je suis heureux de souligner la création du Réseau canadien pour la qualité totale. Parmi les partenaires fondateurs du réseau, il convient de mentionner des établissements de tout le pays qui insistent sur l'importance de la qualité pour notre compétitivité : des organismes comme l'Institut de l'évaluation de la qualité, le Centre de technologie manufacturière Inc. du Nouveau-Brunswick, le Réseau de la qualité de Winnipeg et le Conseil de la qualité de l'Alberta. Il y a aussi des établissements d'enseignement comme le Collège Édouard-Montpetit et le Collège des arts appliqués et de la technologie de Durham ainsi que des associations professionnelles allant de l'Association des manufacturiers canadiens à l'Association canadienne du camionnage. Notre co-hôte aujourd'hui, le Conference Board du Canada, sera aussi un partenaire.

Ces partenaires ont aidé un grand nombre de Canadiens à faire de la qualité totale un élément de leurs stratégies. Ils reconnaissent déjà l'importance de la qualité quant à notre capacité de soutenir la concurrence. Le gouvernement du Canada est très heureux d'avoir pu agir à titre de catalyseur et de réunir ces partenaires. À mesure que cet organisme du secteur privé inclura un plus grand nombre de partenaires, les entreprises canadiennes et d'autres organismes auront accès à un partenariat encore plus efficace au chapitre de la qualité totale. De cette façon, le gouvernement fédéral travaillera de concert avec le Réseau pour promouvoir la qualité totale dans tout le pays.

En tant qu'importante entreprise initiale du Réseau canadien pour la qualité totale, la deuxième annonce de notre approche intégrée en matière de qualité est la création de l'Initiative nationale de la qualité. La première fonction de l'Initiative sera de faciliter le travail du Réseau. Entre autres, l'Initiative et le Réseau canaliseront les discussions et l'élaboration de «pratiques idéales». L'Initiative contribuera aussi à